

parte. Está curioso que los que se adueñan del poder prevalidos de que tienen las armas, sacrificando la vida, la libertad y el honor de muchos ciudadanos, traten de echarnos las consecuencias de sus desafueros!

Siga la decana con sus ocurrencias que con ellas se pone más en evidencia.

JUECES ESCOLARES.

En los dos últimos años escolares se ha hecho notar la poca asistencia de alumnos en las aulas de los planteles de enseñanza de esta capital. Débese esto, según nos dijo una competente Directora, á que la autoridad que conocemos con el nombre de Juez Escolar no ha estado en el desempeño de sus funciones ó si lo ha estado, su indiferencia para cumplir con ellas, ha sido grande, originándose de ahí graves tropiezos para los maestros, cuyos esfuerzos en la enseñanza quedaban paralizados ante inconveniente tan grave.

Generalmente los maestros enviaban á los padres de familia formulario que les hacían las ausencias de sus hijos, pero la contestación que al pie de ellos ponían, era á veces evasivas como: "faltó el niño ó niña por que lo tuve ocupado" ó frases groseras como: "faltó por que me dió la gana".

Nuestra Ley de Educación es terminante y creemos que el año entrante, tanto las Juntas como los Inspectores de escuelas, verán el modo de reglamentar todo eso mejor y hacer que se cumplan de modo más estricto tales disposiciones, medio sin el cual no se puede avanzar ni un sólo paso.

Escribir sobre conferencias y metodología, cuando hay autores que tratan con más tino esas cuestiones, es cosa inútil, necia y pedantesca; trabajemos porque lo que hoy tenemos hecho, se cieme mejor, y luego tratemos de otras materias, que lo demás en estos tiempos son puras divagaciones y divagaciones empalagosas.

Necesitamos en primer término, un Juez escolar recto y cumplido, que haga efectiva la ley, que visite diariamente las escuelas, que oiga las indicaciones de los maestros y que procure, por cuantos medios estén á su alcance, que la asistencia de los educandos sea regular; después, buenos programas, que los que hay son pésimos, para que todos los maestros se ciñan á ellos á fin de evitar el desbarajuste que hoy vemos; y por último, arrojar de los planteles mencionados tanto método pésimo y tantos maestros que enseñan de modo rutinario y que maltratan las inteligencias de los niños, hasta el punto de inutilizarlos.

Tal es nuestra opinión y tales los inconvenientes de más bulto que hoy se notan en las escuelas.

CRONISTA B.

GACETILLA

SANTORAL.
DICIEMBRE 31 DÍAS.
1898.

Domingo 25.—LA NATIVIDAD DE N. S. JESUCRISTO. *Día de amistades y reconciliaciones.* Santa Anastasia mr. y sta. Eugenia vg.

Excelsior.—Hoy se celebra en el orbe cristiano el nacimiento del Mesías. Nosotros también participamos de ese entusiasmo, y cómo no sentirlo al recordar el advenimiento del que llamaba á sí á los que están cansados y trabajados prometiéndoles el descanso?

"Yo soy la verdad y la vida"—"sólo la verdad os hará libres" le decía á sus discípulos aquel revolucionario divino.

Raza de vívoras, sepulcros blanqueados, llamaba á los fariseos que so capa de santidad ocultaban un gran fondo de hipocresía.

Sublime poder el de las ideas. Jesús, que no tenía una piedra en que reclinar su cabeza emprendió la propaganda de una doctrina nueva; proclama la igualdad humana ante su Padre dando con esto como un tremendo golpe de barreta á los privilegios sociales.

No registran los anales de la Historia una revolución igual á la producida por el Evangelio.

Sin embargo, aun sufren los pueblos la tiranía y la esclavitud de los tiranos de diversas formas. Aun la revolución del Evangelio no ha llegado al reinado de la justicia, aun la *verdad que nos hará libres* se encuentra empañada. Pero llegará el día en que brille la aurora por tantos siglos deseada. A ello quisiéramos concurrir con nuestros débiles esfuerzos con la prensa, el gran ariete que demolerá la muralla de la ignorancia.

Recordamos ahora un precioso artículo que sobre el advenimiento de Jesús publicó en "El Heraldo" el notable literato Dr. Zambrana, y de buena gana reproduciríamos algunos párrafos si á mano los tuviéramos. El recuerdo no se nos ha borrado.

Loterías.—Bonita combinación la ideada por don Antonio Font, es la que cada ejemplar del curioso almanaque Bailly Bailliere tiene un cheque numerado, y aquel que coincida con el número mayor de la lotería de Chapuí, obtendrá un regalo de 50 pesos en libros, y los que coincidan con los números premiados con mil pesos, tendrá otro de 25 pesos también en libros.

A proveerse, pues, cada uno de su correspondiente ejemplar.

Postes de hierro.—Los que se están colocando para sostener el alambre del tranvía son fuertes y

altos. Si técnicamente se pudieran utilizar esos postes para suspender los hilos telegráficos, telefónicos y del alumbrado, el aspecto de nuestra *Broadway* mejoraría mucho suprimiendo la palizada que se está implantando en San José.

Percanse.—Casi tiene que lamentarse una desgracia al inaugurarse los Mercados de la Soledad.

Un italiano al darle fuego á un *cargador* lo soltó mal, y el cohete chocó en el estómago de don Cecilio Moya, que se hallaba como á quince metros de distancia, dándole fuerte golpe. El señor Moya, que encendía otro cohete, lo soltó mal y casi ensarta á otros que estaban por ahí.

Breves, como un soplo han sido las paradas de estos últimos días. De todos modos, ya que aun tenemos música, bueno sería que las paradas durasen unos minutos más.

Fiestas.—El Gobierno está empeñado en que tengamos buenas fiestas; para ello diz que no omitirá gasto alguno. Así ha sucedido en todos los países y en todas las épocas, cuando los pueblos agonizan, cuando la crisis les hinca el diente, entonces los gobernantes tratan de ocultarles su situación con fiestas y franquicias. *Panem et circensis* gritaba el pueblo romano cuando la tiranía de los Césares lo había corrompido, sumiéndolo en un abismo de abyección.

Ayer partió para el Guanacaste, acompañado de su señora, el joven don Pablo M. Rodríguez. Deseámosle un feliz viaje.

Espléndida fue la recepción que Mr. Merry, Ministro Americano, dió al Comodoro Kantz y su comitiva en el Hotel Europa.

Hoy darán los "Tres Bemoles" una función diurna, en el Teatro Variedades. Dado el entusiasmo que esos aventajados músicos han despertado entre nosotros, probable es que tengan un lleno completo.—A mitad de precios.

Diversiones para Hoy.—A las 8½ a. m., parada en el Parque Central.—A la 1 p. m., Matiné en el Variedades, por "Los Tres Bemoles".—A la 1 p. m. Matiné en el Internacional.—A la 5 p. m., Recreo en el Parque Central. A las 8 p. m., retreta en el Parque Central.—A las 8 p. m., función en el Internacional. En el día y parte de la noche también habrá "caballitos."

Nos parece conveniente que se practique una revista concienzuda de los tablados y barreras, por personas entendidas en la materia.

Buena nos parece la idea de construir un tablado para colocar los atriles en las próximas retretas.

Las Montañas Rusas, funcionan con toda regularidad. Ya tiene el público una diversión más, no

podemos quejar de falta de diversiones.

Otra diversión, para las fiestas tendremos una exhibición de Cinematógrafo en "La Arena."

Hemos oído decir que don Alberto Echandi se separará de su puesto.

Telegrama de Puntarenas. Diciembre 24.—A las 12.15 p. m. A *La Nueva Prensa.*

No sólo se han extraído del presidio de San Lucas más de veinte reses y diez rollos de alambre, sino que se recibían mensualmente cien pesos para comprar ganado y dar carne á los presos y desde Julio no se ha comprado ni una res, y los cien, averigüe usted qué se hacían? El Alcalde sigue ambas sumarias; le reportaremos hoy y mañana; enviaremos correspondencias que dirán la pura verdad.

EL CORRESPONSAL

AVISOS

CA CAO COLOMBIANO
á 70 cent. libra. C. 16, S., 287.
(75 vr. S. nueva Iglesia la Merced.)

AVISOS NUEVOS.

Ferrocarril DE Costa Rica.

Fiestas de San José

En los días 29, 30 y 31 del corriente mes y 1º de Enero 1899 el servicio de trenes entre Cartago, Alajuela y San José será como sigue:

De Cartago á San José

6.55 a.m. 9.0 a.m. 11.10 a.m. 12.40 p.m. 12.55 p.m. 3.0 p.m. 5.0 p.m. 7.0 p.m.

De San José á Cartago

7.0 a.m. 9.0 a.m. 11.15 a.m. 12.45 p.m. 3.0 p.m. 5.0 p.m. 9.30 p. m.

De Alajuela á San José

6.55 a.m. 9.30 a.m. 1.30 p.m. 2.10 p.m. 5.10 p.m. 7.0 p.m.

De San José á Alajuela

8.5 a.m. 11.15 a.m. 12.15 p.m. 3.15 p.m. 5.10 p.m. 9.30 p.m.

El Sábado 31 el tren que sale de San José á las 3 p. m. llegará hasta Turrialba.

El Domingo 1º de Enero el tren de las 7 a. m. de San José á Cartago, y el de las 12.55 de Cartago á San José no correrán. El tren de San José que sale á las 12.40 llegará á Juan Viñas.

H. W. Stonehewer Bird,
Admor. Interino.

Agencias y Comisiones.

1º—Con hipoteca de casas en esta ciudad, tengo encargo de colocar en diversas partidas las siguientes cantidades:

\$ 25,000.00 al 1½ 0/0	\$ 3,000.00 al 1½ 0/0 y
" 6,000.00 " 1 "	" 15,000.00 " 2 "
" 4,000.00 " 1½ "	

2º—Se venden varias casas grandes y pequeñas, buenas, bonitas y baratas; y se compran:

- 1 casita pequeña que no exceda de \$ 1000 y
- 2 cajas de hierro de 2º mano, baratas

Mi oficina nº 481, bajos casa de don Nicomedes Sáenz, Avenida 7º Oeste.
San José, diciembre de 1898.

Elias Loaiza,

ENRIQUE CARRANZA,

Doctor en Medicina y Cirujía.

Tiene su despacho frente al Teatro Variedades, Calle 23, Norte.

"LA BICICLETA"

mandará á todas partes números de LOTERIA, según pedido, y previa remisión del valor y estampilla. Especialidad de este establecimiento: PICADURA americana, suave y fuerte; de la misma que importa J. Ross y Cia.; por mayor, á 175 pesos el quintal, y al menudeo, á \$ 1-90 libra.

Los precios de esta casa son conocidísimos por lo módicos